

uns après les autres à d'inépuisables pots-au-feu; — sans doute aussi de ces choux équivoques dont les abominables relents empuantaient avec une obstination digne d'éloges, le palier de leur cinquième étage ", rue de l'Exposition, à Grenelle...

" N'importe, au milieu de cette détresse, Sainthomme baladait sa morne figure imperturbablement sereine, son importance de personnage chargé d'une mission officielle et les rides multiples d'un front qu'avait ravagé à la longue le sourd travail des han-
tises opiniâtres. Car cette âme avait son secret, cette vie avait son mystère : l'ambition caressée par cet imbécile de se voir élevé, un jour, à la dignité d'officier d'académie!!! "

Il emprunte aux persécutés-persécuteurs, cette idée de diviser le genre humain en deux classes, en deux groupes bien distincts : le groupe ami, exclusivement préoccupé de lui faire obtenir les palmes ; le groupe adverse, tout au souci de discréditer ses mérites et de compromettre ainsi ses chances à la distinction flatteuse qu'il convoite. "

Pour obtenir cette récompense, il travaillait, buchait, abattait de l'ouvrage comme pas un ; l'obsession de son rêve ayant empiété jusque sur ses veilles il en était arrivé à fournir des dix et onze heures de présence où les autres en fournissaient quatre. Plus de congé, plus de vacances, plus de dimanches ; " le petit boiteux fut venu à claquer qu'il l'eût fait mettre en terre à l'aube, de façon à pouvoir, encore, être au travail avant tout le monde. "

Naturellement, tous ses collègues, du directeur au concierge, exploitaient ce délire vaniteux, tout le monde en profitait. A la fin, il eut sa récompense. Prié de choisir entre une augmentation de 200 francs, en un temps où il avait de gros besoins d'argent, et les palmes, sans hésitation comme sans remords, il choisit ces dernières, ce pendant que sa femme, devant le vide sinistre du buffet, disait : " Quand on pense que, depuis sept ans, on ne l'a pas augmenté d'un sou!... Deux cents francs, seulement, mon Dieu!...